
（１）授業、シラバス、学務支援システムに関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

1 シラバスのエラーが頻繁に起こり、非常に不便している。 対応済
令和元年9月からシステムがリニューアルされ、シラバスエラーが改善
しました。なお、1つの端末（PC・スマートフォン等）でシラバス検索
画面を複数立ち上げるとエラーになりますのでご注意下さい。

学生部 教育支援課

2 ログイン手続きが面倒。 対応済

セキュリティ強化のため、ID・パスワードによるログイン方法に加え、
２要素認証としてマトリクスコードによる認証方式を採用していました
が、平成31年1月26日から多要素認証としてワンタイムパスワード等
を導入し、さらに同じ端末であればID・パスワードのみでログイン出来
るように簡略化を行いました。

学生部 教育支援課

3 シラバスの公表をもっとはやくしてほしい 対応済
全学共通科目は例年前年度3月初頭には公表しています。
なお、専門科目についても今後検討します。

学生部 教育支援課

4 andoroidのスマートフォンでも見られるようにしてほしい。 対応済
令和元年9月からシステムがリニューアルされ、ほとんどのスマート
フォン（特殊なものを除きます。）から学務支援システムにログイン出
来るようになりました。

学生部 教育支援課

5
学務支援システムのUIの改善。もう少し見やすくしてほしい。（戻る
ボタンの追加など）

対応中
令和元年9月からシステムがリニューアルされました。現在も改善等を
行っています。

学生部 教育支援課

6 シラバスが空欄の科目がある 対応中
全ての教員に対し、シラバスに空欄がないよう年内を目途に記載するよ
う依頼しました。

学生部 教育支援課

7 履修登録のわかりやすいガイドのページ等が欲しい 対応済

学務支援システムの更新に合わせて、履修登録方法の詳しいマニュアル
をホームページに掲載しました。
（Home>キャンパスライフ>授業・履修に関すること>学務支援システム>
学生用マニュアル）

学生部 教育支援課

8
シラバスは冊子にして毎年始めに配ってほしい。インターネットで確
認できるのは機能としては便利だが、一目で他の授業と比べられない
ので不便だ。

対応が困難

現時点では冊子で配布しているものもありますが、将来的にはそれらも
電子化していくものと見込まれます。新しい学務支援システムでは、ブ
ラウザ上で複数科目のシラバスを表示でき、一目で他の授業と比べられ
るので、ぜひご活用ください。

学生部 教育支援課

9 シラバスの検索システムが使いにくい． 対応済
令和元年9月からシステムがリニューアルされ、検索方法が大幅に追加
されましたので、以前より使い易くなっております。

学生部 教育支援課

10
受講手続きにおいて、学務支援システムと受講申込表の記入の両方行
う必要性が分からない。学務支援システムのみにすれば良いと思う。

対応済

工学専攻では、「指導教員の指示のもとに授業科目を履修する」旨定め
ていましたが、「履修する授業科目について必要に応じて指導教員の指
導を受け履修する」ことに変更しました。このため、受講申込表の提出
は必要ないものと取扱いを変更し、学務支援システムでの履修登録のみ
としました。

工学部

（２）学習支援環境に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

11 自宅からオンデマンドプリンタを使えるようにしてほしい。

12 USBかSDカードが挿せるプリンタが欲しい

13 オンデマンドプリンタの数が圧倒的に少ないと思う。

14 オンデマンドプリントが現金でも払えるようにしてほしい

15 オンデマンドプリンタを学外からも利用できるようにしてほしい

16 プリンターでスキャン出来たらうれしいです。

17 見づらい。オンデマンドプリンタが使いにくい。

18 プリンタの使い方がよくわからない。

19
オンデマンドプリンタの使用方法の説明不足。図書館にある説明書は
意味がわからず、未だコンビニまで行ってプリントする羽目になって
いる。よりわかりやすい説明書の設置を希望する。

20 プリンタを無料で使えるようにしてほしい。 対応が困難

総合メディア基盤センター運営委員会において議論がなされ，「学生が
印刷費を負担することによる印刷経費の節減」と「学生の環境保護意識
の向上」及び「印刷物の取忘れによる重要情報流出の防止」の観点から
有償化に踏み切った経緯があり、現時点で見直す予定はありません。

総務企画部 情報企画推進課

21
コピー機の値段設定が高い。またコピーできるプリンターが図書館に
のみ設置されているのは不便。増やして欲しい。

対応が困難

コピー機に関しては年間の利用枚数を基準にして、コピー機のモデルを
選定しています。
なるべく費用が安価なモデルを選んでおり、現在の利用状況では最安値
のモデルとなっています。
また、図書館以外にもショップ前のスペースにもコピー機がありますの
で、是非ご利用ください。

生協

22
コピー機でWebサイトなどの印刷がしたい。コピー機利用を無料にし
て欲しい。

対応が困難

「コピー機」は用紙を複写する機能なので、Webサイトを印刷するとい
うことであれば「プリンター」のことかと思います。図書館・各学部・
共通教育棟・大学会館にオンデマンドプリンタがありますので、こちら
をご利用ください。
コピー機の利用には電気代・トナー代・用紙代がかかります。
無料化することで安易な印刷にもつながり、環境面への負担にもつなが
りますので、無料化は検討しておりません。

生協

23
理由は分からないが、携帯を学内のWi-Fiに接続することが出来ない
ので、できるようにして欲しい。

24 学内にいるのに研究室で大学のWi-fiがつながらない。

25 ネットワークが不安定な時が多い

26 サークル棟でもWi-Fiが使えるようにしてほしい。

27 生協食堂にもwifiがあればよりよい

28 医学部食堂など、ネットの電波が弱い

29
繋がりにくい。図書館の一階で繋がらなかった。オンデマンドプリン
タに全然データが送られず、いつもてこずっている。もっとすんなり
送れるようにしてほしい。

30

共通教育棟D22教室、D32教室およびE棟ではeduroamの電波が弱
い・圏外で使えないのを改善してほしい。また、図書館のAVコー
ナー周辺でもeduroamが利用出来ないので、それも改善してほし
い。

31
農学部2号館にWiFiが届かないあるいは不安定な場所が多々ある。研
究に支障をきたすため、至急改善してほしい。

32 研究室まで無線LANを飛ばしてほしい

33
学生会館和室にWi-Fiが届かない件が何度相談してもなおりません、
よろしくおねがいします。

34
moodleを利用したのが、アンケートと情報リテラシの授業だけであ
り、活用が不十分に思う。レジュメなどを配布してもらえると学習が
捗るように思う。

対応中
3月にe-Learningシステム利用者講習会を開催し，授業等での利用促進
を行いました。

総務企画部 情報企画推進課

平成30年度学生生活実態調査の要望事項に係る改善状況について

対応済
利用方法については3月に利用方法マニュアルを更新し，情報リテラシ
の授業にて説明を行いました。

総務企画部 情報企画推進課

検討中 次回システム更新の際，寄せられたご意見を参考として計画します。 総務企画部 情報企画推進課

検討中
WiFi環境の整備は，各部局からの要望に応じて順次進めていることか
ら，該当する部局に学生から要望が寄せられている旨を連絡します。

整備の要望は、各学部・各建物の事務室へお申し出ください。

総務企画部 情報企画推進課
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通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

35 TOEICのテキストの充実 対応済

図書館で定期的に購入しています。
また、TOEICのスコアアップに必要な知識やテクニック習得をサポート
する「英語基礎力強化プログラム」を開講していますので、ぜひ活用し
てください。

学生部 教育支援課

（３）気象警報等発令に伴う授業の取扱いに関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

36

JRが止まってから休講を出すのでは対応がとても遅く、帰ることが
出来なくなりとても困る。また、休講を出す時間が遅いため、休講の
発表をされた頃には既に汽車に乗っている状態である。JRが止まり
そうな時は止まってから休講にするのではなく、早めに対応してほし
い。

検討中

気象庁及びＪＲから発表される情報を参考として休講情報を発表します
が、ＪＲが運休するかどうか事前に把握出来ない場合にはご迷惑をお掛
けすることがあります。今後も可能な限り早めの発表が出来る様に検討
していきます。

学生部 教育支援課

（４）全学共通科目・学年暦に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

37

一般教養科目の短期集中講義を受けたいですが、告知があまりなく、
いつどうやったら良いか分かりにくいです。学年歴等にどの辺りに開
講するか載せてくださったら分かりやすいです。
講義資料の印刷代が結構かかります。白黒印刷だけでも値下げしてく
ださると助かります。レポートの提出でもお金がかかるので、インク
の安いプリンタ等の設置もあれば良いです。

対応済

集中講義の実施時期については、全学共通科目履修案内の開設一覧表で
確認できます。実施時期が未定となっている科目については、決まり次
第掲示板等で周知しています。
（「講義資料の印刷代…」は通番２１・２２をご覧ください。）

学生部 教育支援課

38

CAP制やクォーター制のため，詰め込み型の講義・試験となりがち
で実験の充実度が減っていたり，教員の病欠や出張などによる休講が
行いにくく生徒側も学業と生活の両立が難しくなっており，履修でき
る講義の幅もあるようでなかったりするので，生徒や教員に不利益の
ないよう制度を改善してほしい．

39
cap制をなくしてほしい
クォーター制をなくしてセメスターに戻してほしい

40 一般教養をクオーター制にしてください

41 出席確認の方法を統一してほしい 検討中
現在、出席確認の方法については各教員の責任において行っております
が、なるべく統一する方向で検討していきます。

学生部 教育支援課

42
共通科目が同じ曜日・時限に開講されるものが多く、さらには学部の
専門科目とも被るなどして、希望の科目を十分に受けることができな
い。もっと分散させてほしい。

検討中 学生さんの希望になるべく添えるような案を現在検討しております。 学生部 教育支援課

（５）課外活動に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

43
音を出すため夏も窓を閉めきって練習するので、部室にクーラーを設
置してほしい(フォークソング部)

検討中

部室が暑すぎて、夏季期間中部室で活動できない、、、という相談は、
以前からいただいております。
ただ現状、サークル棟に分配している電圧は各個室にエアコンを設置す
るに十分な量ではなく、費用的な観点からもすぐには対応が困難です。
引き続き熱中症等に気を付けて活動してください。

学生部 学生生活課

44
体育会部活をもっと支援すべき。大学の広告として使うのならば、バ
スを出したりして支援するべき。

検討中
体育系・文化系を含めて、学生団体（いわゆる公認サークル）の支援の
方法について今後検討していきます。

学生部 学生生活課

45
課外活動を支援するお金の振り分けを明示すべき。製氷機、冷水機の
設置をするべき。遠征に使えるバスを格安で提供してほしい。

検討中

体育会及び学生活動支援会会費の執行状況については、毎年の各総会に
おいて開示しているところですが、より適切な手法については今後引き
続き検討していきます。製氷機については、今後設置費用を確認の上導
入に向けて協議したいと思っています。冷水機は、誠に恐縮ですが衛生
面の観点から現時点では導入は考えておりません。
また、合宿所・陸上競技場・野球場に新たに自販機を設置しましたの
で、ぜひ活用してください。

学生部 学生生活課

46 野球場の土を買っていただきたい 対応済 昨年度、購入しました。 学生部 学生生活課

47 学館機材の整備をちゃんとしてほしい。使いないものが多すぎる。 対応済

平成31年２月に、貸出音響機材の点検・整備を行い、その時点ではすべ
ての物品を使用できる状態にしております。みんなのものなので、ぜひ
丁寧に使ってください。また、破損した場合は速やかに学生生活課へご
報告願います。

学生部 学生生活課

48

トレーニングルームの1日の使用時間は2時間までですが、もっと増
やしてください。トレーニングルームのスペースが空いているのに、
2時間使用したから使えないのはもったいないですす。また、授業時
間割やサークルの関係で、他のサークルのメンバーが借りている時間
に行けないことがあることも理由としてあげられます。それと、ト
レーニングルームの鍵を開けて一回返しに行くのは手間です。

対応が困難

トレーニングルームは、学生のみなさんが公平に使えるよう、１人又は
１サークルにつき２時間までの使用とするルールで現在運用しており、
1日の使用時間の制限を撤廃することは、学生さんみなさんの利益を考
えるとき少し現実的ではないかと思っていますが、もし現行制度に替わ
る良い案があれば、学生生活課へお知らせください。
また、授業時間中でも（授業をしていなければ）体育館が使用できます
ので、そちらを使うという手もあります。その際は健康・スポーツ部門
準備室（共通教育棟C棟１F）に行ってみてください。
カギの返却については、返却忘れのままの帰宅等を避けるため、現時点
で見直しの予定はありません。
サークル内で早い者勝ちで使うのではなく、使用のルールを定めるとい
う方法もあるかもしれません。

学生部 学生生活課

49
芸術系サークルが大きい作品を制作できるような共用アトリエが欲し
い

検討中

芸術系サークルに限らず、文化系サークルの活動場所が限定的であるこ
とは承知しておりますが、新規に建物を建設することは費用的な観点か
らもすぐには実現が困難です。
当座の対応策として、他サークルとの共用にはなりますが、大きい作品
を制作する場合は、サークル棟C棟の多目的室①・②を予約して使用し
ていただくというのはいかがでしょうか？

学生部 学生生活課

50

私は剣道部なのですが、武道場のことで意見があるので言いたいと思
います。稽古で毎日のように使う武道場なのですが、夏になると
40℃を超える日が何日も続き稽古をすることが危険な状態であるの
で、稽古の時間が短くなってしまったりあるいはあまりにも暑すぎる
と稽古を中止するということが何度もありました。それに建物自体も
古くドアの立て付けが悪く動かない状態であったり、床の軋みや凹凸
が見られけがをする可能性があると考えられます。そして今年剣道部
に入部した一年生の数が多いのですが、試合場1コート分しかないも
のですからとても狭く人同士がぶつかり合ったりして思いっきり稽古
ができていません。こういったことから、武道場にクーラーの設置や
武道場自体の改修あるいは立て直しを考えていただけるととてもうれ
しく思います。困難なことを言うようで申し訳ありませんが、剣道部
あるいはほかの部活動も安全に使え十分な練習ができるような武道場
にしていただけると幸いです。ご検討のほどよろしくお願いします。

対応中

大学施設担当部署へ、いただいたご意見を伝え、改修してもらうよう依
頼しました。
ただし、早急に改修費用が捻出できるとは限りませんので、引き続き熱
中症や負傷等に気を付けて活動してください。
また、環境省の指針において「35℃以上」の環境での運動は「原則中
止」と定められています。

活動により健康を損なうことがないよう、十分に注意してください。

なお別件ですが、武道場２F器具庫のドアを修繕しました。

学生部 学生生活課

検討中

現在、セメスター科目とクオーター科目に分かれていますが、科目に
よってクオーターがふさわしいものとふさわしくないものがあるため、
現状のままとします。
（cap制については通番１２０をご覧ください。）

学生部 教育支援課
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通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

（６）授業料免除に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

51

授業料免除申請をしようとしても学力基準にいつも引っかかる。医学
科はテストが尋常じゃないほど難しい上に、平気でクラスの8割を落
とす教員もいる。そのような中でGPAが伸び悩む。他学部に比べて
勉強している自信があるのに、いつも不適切な制度設計によるGPA
基準により、授業料免除が通らない。強い憤りを覚えている。

対応が困難

学部・学科だけでなく、教員ごとに評定が異なることを前提の上で、全
学統一の尺度とするためにＧＰＡ値を取り扱っているものですので、ご
理解いただきますようお願いします。※2020年4月以降の国の修学支
援新制度に伴い、現行免除制度は廃止又は大幅に要件が見直される可能
性があります。

学生部 学生生活課

52
大学院への入学金について、鳥大生は安くなったり免除になったりし
ませんか・・・？

対応が困難

現時点で、鳥大生への優遇措置は検討しておりません。また、現行の入
学料免除制度において、大学院入学料は家計基準・学力基準を満たすこ
とにより免除（半額免除）されます。※2020年4月以降の国の修学支
援新制度に伴い、現行免除制度は廃止又は大幅に要件が見直される可能
性があります。

学生部 学生生活課

53
授業料免除不許可の理由を教えてほしい。家計がギリギリなのに不許
可になって非常に困っている。

対応が困難

従前より奨学係（学生係）窓口にて対応しており、申し出があれば、不
許可になった事由（学力基準・家計基準の別）をお伝えしています。※
2020年4月以降の国の修学支援新制度に伴い、現行免除制度は廃止又
は大幅に要件が見直される可能性があります。

学生部 学生生活課

54

授業料免除の経済的基準ですが、私は父子家庭で祖父祖母と一緒に住
んでいます。弟も高校生になるし、米子は家賃の相場も高いのです
が、祖父祖母と一緒に住んでいるため父子家庭であっても、同じ家に
住んでいるものは同一家庭とみなすといった要件のため、授業料免除
の申請ができません。友達は母子家庭などで授業料が免除されている
のに、祖父祖母は祖父祖母の生計で生活しているのに、同じ家に住ん
でいるために授業料免除の経済的基準にあたらないから、不公平だと
感じます。また、奨学金もたくさん借りているし、父も大変そうなの
で、経済的基準の収入の要件を、父母の収入にしてほしいです。

対応済

2019年度から、同居・別居にかかわらず、生計を一にしない祖父母等
は世帯人数に数えない取扱いとしました。※2020年4月以降の国の修
学支援新制度に伴い、現行免除制度は廃止又は大幅に要件が見直される
可能性があります。

学生部 学生生活課

55
学部の頃は受けられた授業料免除が、院生になった後に受けられなく
なって生活に困っているので、授業料免除の枠を広げてほしい。

対応が困難

学部・大学院とも基準は同じです。授業料免除の枠は、国からの予算の
範囲内において実施されています。※2020年4月以降の国の修学支援
新制度に伴い、現行免除制度は廃止又は大幅に要件が見直される可能性
があります。

学生部 学生生活課

56
第2種奨学金を受けている学生でも、鳥取大学優秀学生表彰を授与さ
れるほど優秀な学生であれば返済免除にしてほしい。

対応が困難
日本学生支援機構（JASSO）の制度（第一種奨学金のみの免除）であ
るため対応できません。

学生部 学生生活課

57

（51）で述べたように，現状の基準では，文部科学省以外が管轄す
る教育機関についても，明らかに就学生と認められるにも関わらず，
就学者控除として当てはまらない状況が生じている．防衛大学校等の
収入が発生する大学校の場合，仕方ないと感じるが，水産大学校，職
業能力開発総合・短期大学校等では，収入は発生しないことに加え，
2年ないし4年通学し入学金・授業料も発生するため，就学者として
認められている教育機関とは，管轄が違うのみで，他の違いは見受け
られない．むしろ，日本学生支援機構奨学金が受けられないため，経
済的に不利であると感じている．

対応が困難

授業料免除における就学者控除については、JASSO奨学金の制度を準
用しているため対応できません。※2020年4月以降の国の修学支援新
制度に伴い、現行免除制度は廃止又は大幅に要件が見直される可能性が
あります。

学生部 学生生活課

（７）就活に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

58
就職支援がバスの回数券だけというのは、支援が足りていないと感じ
ました。鳥取を拠点と言うだけで移動が大変なのに、もっと経済的な
援助があっていいと思います。

59
就活支援バスの回数券の購入可能枚数を増やしてほしい。あと、大阪
以外の区間（鳥取～福岡、鳥取～東京）を作ってほしい。

60
大阪への就職支援バスを3年生の夏から使えるようにしてほしい。
インターンシップが主流になってきており、就職のピークは今の時代
は3年生なのに4年生しか使えないなんて意味がない。

61

就職活動について、湖山からわざわざ来てくださった方がいたこと、
その人の活動に関しては大変感謝しているが、なにより交通費の補助
に関し、就職活動を終え、大変不満を持った。また、情報が少ないこ
とも不満の一つである。交通費に関して、申請期間が短すぎること、
申請方法がわかりづらいこと、申請できることに関する告知がなさす
ぎること、また、額も少ないことなど、改善することは多くあるよう
に思う。額に関しては仕方のないことかもしれないが、私を含め、実
家に帰省し、就職活動を行う人たちにとってあのような申請期間、申
請方法、告知方法では意味をなさないと思った。

検討中

鳥取地区では、神戸・大阪線高速バス（回数券）を鳥大生協で購入して
いただき、就活後に報告書を提出することで、差額の一部を返金する方
法で支援を行っています。米子地区では、路線に関わらず領収書等の提
出により交通費の一部を補助していますが、ご要望の内容については限
られた予算の範囲で見直しを検討します。

学生部 学生生活課

62
・他の地方大学のように東京に就職活動を支援する施設(セカンド
キャンパス等)が欲しいです。

検討中
ニーズや他大学の実情を考慮したうえで、予算の都合を踏まえて検討中
です。

学生部 学生生活課

検討中
限られた予算の範囲内で可能な限り支援をしていますが、更なる支援策
について検討中です。

学生部 学生生活課
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通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

63

鳥取大学卒業生の進路を記載しているのは就職先の参考になり良い
が、ある卒業生が記述していたように、より見やすく、より活用でき
るようなページにしていただかないと見る気にもならない。例えば、
毎年卒業生とコンタクトを取り、連絡可能かどうかを記載するだけで
も就活に対する動き方は変わると思う。

対応済
学務支援システムの就職先情報検索で卒業生情報を掲載しています。見
やすさなどについては、システムの都合上対応が限られますが、可能な
範囲で見直しを検討します。

学生部 学生生活課

（８）駐車場・構内交通関係に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

64 夜間の学内での車移動の許可を再開してほしい。

65 駐車場から大学構内に入る手続きがめんどくさい

66

大学からある程度離れたところに住んでいる学生に対しては駐車場を
授業の間だけでも無料にしてほしいと感じている。公共交通機関が少
ない鳥取で車で通学できないのは特に雨や雪の日などは不便である。
また付近の月極駐車場は金銭的な負担が大きい上いたずらが心配であ
る。

67 駐車場契約を学部生からしてほしい

68
地元の学生で湖山以外にすんでいる学生は公共交通機関でいきづらい
ため、地元の学生でかつ公共交通機関でくるのが難しいとこに住んで
いる学生には駐車場の補助をしてほしい。

69 駐車場の無料化 対応が困難

駐車場の維持管理には、現在年間13,000千円程度の経費が必要であ
り、これを駐車場利用料で賄っています。厳しい財政状況の中、運営費
交付金等で確保することは困難であり、受益者負担の観点からも駐車場
を無料とする制度変更は現時点では予定しておりません。

財務部 財務課

（９）駐輪に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

70 駐輪場を増やすことと、それに屋根をつけること。

71
共通教育等（ママ）の南側の道路脇の、コンクリートで舗装された駐
輪スペースを駐輪場として認めてほしい。

72
違反駐輪自転車の取り締まりを厳しくしてほしい。道が狭くなり雨の
日や自動車が通る時などはより危険になっている。

検討中

駐輪場のスペースの問題については引き続き検討していくとともに、駐
輪マナーについては今後も継続的に啓発活動を行っていきます。

みなさんも、引き続き駐輪マナーの遵守にご協力をお願いします。

学生部 学生生活課

（１０）喫煙に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

73

大学敷地周辺での喫煙者は後を絶ちませんが、大学側が学内に公式に
喫煙所を作るべきではないでしょうか。ただやめなさい、学内完全禁
煙ですなどと、お互いに歩み寄らない精神では問題が解決しないと思
います。周辺住民からの苦情があるなら、外から見えないように囲い
込むような場所を作るなど、そういった対処の仕方もあるのではない
でしょうか。現状、解決していませんので、看板や巡回は意味がない
と感じざるを得ません。大学の新たな対策に期待します。

対応が困難
受動喫煙防止及び学生・教職員の健康増進を目的とし、本学の方針とし
て平成21年10月から構内全面禁煙を実施しており、方針が変更される
予定がないため、喫煙所の設置も必要ないと考えています。

施設環境部 企画環境課

（１１）施設整備に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

74

マーレ横のサークル棟に向かう坂の舗装がデコボコしていて、自転車
などを使う人にとって非常に危険だと思う。特に曲がり角は段差で転
倒しやすいと思う。
また、敷地が広くて雨が多い鳥取だから、棟間に屋根付きの連絡通路
がほしい。

検討中

施設維持管理は、各部局の要望について老朽度及び緊急性等勘案し、予
算の範囲内で対応しており、当該事案も継続的に検討します。
なお、教育・研究施設の維持管理が優先されるため、棟間の屋根の整備
に要する財源を確保することは困難です。

施設環境部 企画環境課

75

課外活動施設の環境を改善してほしいです。
旧廃液処理施設は、何度も隣の研究室から液体が漏れており、学校の
楽器も中に置いてあるため、あまり良くないと思います。また、体育
会系のサークルにはきちんと体育館があるので、音楽系サークルにも
活動に適したホールなどが出来たら嬉しいです。

対応済

当該施設は、全学共用スペースとして管理しており、液体の漏えいが疑
われるスペースを確認したところ漏えいの事実は確認できなかったもの
の、水の使用があることから使用者に対し、水の取扱いに注意いただき
たい旨、注意喚起を行った。また、当該施設周辺の環境改善を目的とし
て除草業務（R元年8月）を実施しました。
なお、教育・研究施設の維持管理が優先されるため、音楽ホール等新た
な施設整備に要する財源を確保することができないため、既存施設の共
有等有効な活用にご協力ください。

施設環境部 企画環境課

76 体育館が狭すぎる。 対応が困難

文科省基準面積を満たしていること及び教育研究施設が優先されること
から施設整備費補助金により財源を確保することができないため、体育
館の増改築は困難であり、既存体育館を維持管理したいと考えていま
す。
なお、体育館の狭隘が教育研究に支障をきたしている場合は、その具体
的内容をお知らせください。

施設環境部 企画環境課

（１２）図書館に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

77
・医学図書館の玄関ゲートが学生証の提示が必要で面倒。また出口
ゲートの反応が悪くなかなか開かずぶつかるので早くあくようにして
ほしい。もしくはゲートをなくしてほしい。

対応が困難
入館ゲートは、23時まで開館している図書館を学生のみなさんに安心し
て利用して頂くために設置しているため、現時点では変更の計画はあり
ません。

研究推進部 図書館情報課

78
図書館の開館をテスト2週間前から土日も23時までにしてほしいで
す。

検討中
今年度は第2,4クオーターは2週間前から、第1,3クオーターはテスト期
間中の土日を23時まで開館しており、第1,3クオーターについては、利
用状況を参考に今後検討していきます。

研究推進部 図書館情報課

本学鳥取キャンパスでは、平成28年4月1日より、構内における学生、
児童・生徒及び教職員の安全・安心な教育研究環境の整備等を図るた
め、自動車の入構規制を終日実施しており、安全確保の観点から、この
取扱いを変更する予定は現時点ではありません。

財務部 財務課対応が困難

対応が困難

対応が困難

「利便性の高い場所」は、利用者の集中が想定されることから自転車以
外の利用者の利便性及び下記安全性も考慮する必要があります。

・建物の玄関周辺に駐輪場を設けると、当該建物正面に利用者が集中
し、歩行者（身障者を含む）と自転車の接触による事故が懸念される。
・緊急車両等（梯子車、消防車、救急車）通行及び活動の妨げになる可
能性がある。
・玄関付近等の駐輪場に利用者が集中した場合、収容台数を超過した自
転車により歩行者の通路が確保できなくなることが懸念される。
・火災発生時又は大地震発生時において、乱雑に駐輪されていると避難
経路の確保が困難となり避難に支障をきたす。

施設環境部 企画環境課

本学の駐車場における収容可能台数を考慮すると、学部生に開放するこ
とは物理的に困難です。

財務部 財務課
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通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

79
図書館のイスが固くて低いのでいつも腰がいたくなる。改善してほし
い。（医学図書館）

対応済 一部の閲覧席に、座面の高さを変更できる椅子を設置しました。 研究推進部 図書館情報課

80 図書館の2階にゴミ箱設置してほしい。 対応が困難
2階では大きなゴミは出ないと思われるため、現時点では設置の計画は
ありません。

研究推進部 図書館情報課

81 Up To Date　を見ることができるようにしてほしい。 対応中
図書館の資料費での契約は難しいため。以前契約されていた卒後臨床研
修センターへ要望があったことを伝えます。

研究推進部 図書館情報課

82 館内の臭いについて 対応済
平成31年3月に、各閲覧室に大型空気清浄器を設置するとともに、換気
を頻繁に行っています。

研究推進部 図書館情報課

（１３）生協に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

83

マーレの出口に水道がほしいです。厳しいようでしたら、ウェッティ
を置いてほしいです。
生協でお弁当を買った時にも、セルリアのようにおしぼりを付けてほ
しいです。また、5限後にも行けるようにもう少し長く開いていたら
ありがたいです。

対応が困難

返却後の手洗いをご希望だと思いますが、マーレ入り口に手洗い場があ
りますので、ご面倒ですがそちらをご利用ください。
おしぼりを付けると弁当の価格がその分上がります。購入者全員全員お
しぼりが欲しい（もしくはおしぼり分値段が上がっても構わない）と
思ってはおられないと思いますので、おしぼりはつけておりません。
（マーレは20時半まで開店しているので営業時間の延長はセルリアのこ
とを指しているとして回答します）セルリアの営業時間延長ですが、焼
き立てパンの機械自体が翌日の営業に向けて発酵作業を、パンを焼く機
械と同一の機械で行わないといけないため、夕方にこれ以上のパンを提
供すること自体ができなくなっております。ご了承ください。

生協

84
・学生証の電子マネーチャージ機を増やしてほしい。(各学部棟に置
く等)

対応が困難
電子マネーチャージ機についてはセキュリティの都合上、店舗及び入退
室の記録が分かる図書館に限らせていただいております。

生協

85 食堂の値段をもう少し下げてほしい。 対応中

食材等は大量仕入れなどできる限りのところでは安く仕入れられるよう
に努力はしております。ただ、野菜は国内野菜（可能な限り、近県で収
穫されたもの）、調味料なども賞味期限を長くするために不要な添加物
を入れたものではなく、不要な添加物は抑えたなるべく自然由来の製法
で作られたものを使用しております。そのような関係でどうしてもこれ
以上は（価格を）抑えられないところで提供しております。今後も食材
の高騰は避けられない情勢です。ご理解いただけましたら幸いです。

生協

86 総研や生命科学棟にもお弁当販売に来てほしい。（医学部） 対応が困難
総研棟や生命科学科棟にはなかなか適した場所がなく、現在の臨床講義
棟に落ち着いた経緯があります。少し足を伸ばしてご利用いただければ
と思います。

生協

87 生協ショップがもう少し長く開いているとうれしいです。 対応が困難

生協ショップの店舗営業時間は「1限の開始前に間に合い、5限後に利用
できる時間帯」を目安に設定させていただいており、17時台のご利用も
まばらなご来店であることから現時点では営業時間の延長は検討いたし
ておりません。何卒ご了承くださいませ。

生協

88 生協ショップの品揃えが悪い。 対応中

ご要望にお応えできておらず、申し訳ございません。個別の商品リクエ
ストについては大学会館側の出口に「ひと言カード」にて受付けており
ますので、ご希望の商品がありましたら随時ご記入ください。商品に
よっては仕入対象外の商品もございますが、最大限反映させていただき
ます。

生協

89 土日の昼も食堂を開けてほしい

90 テスト期間中だけでも、日曜日にも学内の食堂を開けてほしい。

91
marucoアプリをもっと活用したいです。そのために組合員認証を使
えるようにしたり、食堂のメニューを全部のせたりもう少し使いやす
くしてほしいです。

対応中

長らくご愛用頂いていたmarucoアプリですが、開発の都合上、19年
10月をもって廃止となりました。既存の店舗営業時間の確認等の機能は
残っておりますが、メニュー紹介や組合員の皆様への情報発信は鳥取大
学生協HP：https://tottori-univ.coop/にてご紹介しておりますので、
今後はこちらをご覧下さい。

生協

92 米子キャンパスの食堂を土曜日も開けてほしいです。 検討中
需要の高まる定期試験の時期には土曜日の営業を行っています。昼の2
時間で150人程度の利用となっていますが、通常の土曜日ですとそこま
での利用は見込めず、毎週営業するのは厳しい状況です。

生協

93
食事をする施設をもっと増やして欲しい。弁当のレパートリーが少な
すぎる。

対応中

新たな食事施設につきましては、立地や費用的な面ですぐの実現は難し
い面があります。
現在、工学部のリフレッシュルームをお借りして昼のみ弁当の出張販売
を行っていますが、他学部での販売所や移動販売車での弁当提供などの
実現に向け検討中です。
弁当は毎日10種類を週替わりで提供しています。種類を増やすと作れる
総数が減ることになります。弁当は一年に2-3アイテムを新規で増やし
ています。売れるメニューだけが残っているので、そういった意味では
定番メニュー（よく見ているメニュー）ばかりになっているかもしれな
いですね。新しい弁当も投入していますので、新しい弁当が出ましたら
是非ご賞味くださいませ。

生協

94 食堂などを広げてほしい、生協のものを安く提供してほしい 対応中

「要望９３」の通り、新たな施設の建設には立地や費用面ですぐの実現
は難しい面があります。
また、鳥取大学生協の現在の施設は鳥取大学より施設をお借りして営業
しております。１９年度には、テーブル・イスを８８席ほど増やしまし
たが、ホールの拡張につきましては大学様との協議のうえ進めさせてい
ただくように考えています。

生協

95
食堂の座席数ならびに、面積の拡大。
学食の値段を安くしてほしい。
生協ショップの空いてる時間が短いので、長くしてほしい。

対応中

座席や面積の拡大につきましては、「要望９４」の回答を参照くださ
い。
値段につきましては、「要望８５」の回答を参照ください。
生協ショップにつきましては「要望８７」の回答を参照ください。

生協

96 生協食堂の渋滞緩和策をこうじてほしい。 対応中

ご迷惑をおかけして申し訳ございません。お弁当製造個数の増大、工学
部での弁当出張販売など手は打っていますが、手を尽くしきれた状態で
もないとは認識しています。さらなる弁当出張販売所の新設やテイクア
ウトなどもっと大学様と協力しながら解決していきたいと思っておりま
す。ぜひいいお知恵があれば生協までお寄せいただけましたら幸いで
す。

生協

97 食堂・生協ショップの拡大 対応中
食堂施設の拡張、ショップの改装等検討は続けております。鳥取大学様
の施設をお借りして営業しておりますので、大学様との協議のうえ進め
させていただくように考えています。

生協

98
期末試験前の、土日に図書館が23:00まで開いている期間はマーレか
セルリアか生協を開けてほしい。

対応が困難

マーレは土曜日も営業しております（10：30-19：00）。
日曜日に関しては「要望8９」を参照ください。
生協ショップにつきましては、運営できるほどの利用者数が見込めない
ためご了承ください。

生協

99 学食が味のわりに高い 対応中

お口に合う味でなくすみません。生協ではできるだけ添加物を使用しな
い調味料を使用しています。味がはっきりと出るような合成添加物を使
用した市販されている調味料は使用していませんので、お好みの味では
ないかもしれませんが、食べる人にとって優しい味や品質の提供を目指
しておりますので、ご理解いただけましたらと思います。価格について
は、「要望８５」の回答も参照ください。

生協

検討中

土曜日は10：30-19：00まで営業しています。日曜日の営業ですが、
すべて学生アルバイトだけで運営できれば可能だとは思うのですが、テ
スト前に出勤してもいいという学生バイトは少なく、家庭のあるパート
職員で土日出勤できる人はごくわずかです。「開いていたらうれしい」
というお気持ちも理解できますが、人数が揃えられるか、平日と同じよ
うな品質で出せるかなどを考えると、ご要望にお応えするのは難しいよ
うに思います。

生協
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通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

100 弁当の販売場所をより多く設置してもらいたい。 対応中

工学部以外にも弁当の出張販売ができないかどうか、大学様にもお願い
し候補地を検討中です。この冬に共通教育棟で試験的に販売をさせてい
ただくことになっております。工学部以外の建物にもまず試験的に販売
を認めていただくことができればと思っております。

生協

101 食堂の白米がもう少し美味しくしてほしい 対応中

食堂のお米はすべて鳥取県産のその年に穫れたものを使用しています。
今年の春（3月）にお米を美味しく炊ける機械を2台導入いたしました。
（ただ、提供しているライスがすべてその機械で炊いているわけではな
いので、すべてが美味しくなったわけではありません）
今後も入れ替えを進めていきますので、食堂で炊飯しているライスすべ
てが美味しく炊ける機械での提供になるようにしたいと思います。

生協

（１４）大学・その他に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

102
学内での盗難が多すぎると思う。防犯カメラの設置などの盗難対策を
もっととってほしい。

検討中
防犯カメラは現在も稼働中ですが、学内の防犯対策については随時見直
し、必要に応じカメラを増設する等、みなさんが安全なキャンパス生活
を送れるよう努めます。

学生部 学生生活課

103 研究室に割り当てられる研究費を増やして欲しい 検討中

研究費については、教員数に基づいて各学部に配分し、学部内での配分
は各学部に一任しております。国から交付される運営費交付金や授業料
等の収入と、研究費ほか人件費・教育経費・管理的経費等の支出の兼ね
合いから、現状を上回る配分は難しい状況ですが、今後も検討を重ねて
参ります。

財務部 財務課

104
・学生の要望や意見を聞く機会が少ないように思う。意見箱のような
ものを、実際に、またはネット上に置くことはできないのでしょう
か。

対応済
各学部に「目安箱」を設置していますので、ご意見がありましたらぜひ
お知らせください。

学生部 学生生活課

105
・鳥取大学が新聞に取り上げられた記事一覧は公開されていますが、
取材申込書があるテレビで紹介された番組も紹介していただきたいで
す。

対応済 令和元年10月分から対応済みです。 総務企画部 総務企画課

106
・鳥取大学の研究成果を宣伝できる博物館のようなものが学内にあれ
ばよいと思います。

検討中
博物館ほどの規模ではありませんが、広報センターのスペースを活用し
て、今後研究成果の展示を定期的に計画します。

総務企画部 総務企画課

107
・他の大学のように県内等にある博物館等と連携して、鳥大生の入場
料を無料化してほしいです。

検討中 そういった取り組みが可能かどうか検討していきます。 学生部 学生生活課

108
・学内のサイネージでマナーに関することが流されているが、学外者
も見ているので流さない方がよいと思います。

対応が困難
学外者に見られないように配慮することよりも、そのようなサイネージ
を流さずに済むようになることのほうが大切ではないでしょうか？

学生部 学生生活課

109
・特に大学院において、専攻ドメインの学生個人メールアドレスの@
以前を個人の名前にしてほしいです。

検討中 実施可能か検討中です。 総務企画部 情報企画推進課

110
・医学部で行われているような市内飲食店等の学割を鳥取地区でも
行ってほしいです。

検討中
鳥取キャンパスでもそういったことが可能かどうか、検討していきま
す。

学生部 学生生活課

111
・学内で勧誘活動を行っている学外の団体をしっかり排除してほしい
です。あまりにも堂々と勧誘しているので、新入生は学内団体と勘違
いする可能性があると思います。

対応済

サークルの新歓活動や学内でのチラシ配布の際は、学生生活課公認の活
動である証明として腕章や名札を着用して活動するよう指示をしている
ところです。また新歓活動期間中、未届け団体等が勧誘活動を行ってい
ないかどうかは、職員が適宜巡回し確認しておりますが、リアルタイム
で100％を捕捉するのはかなり困難です。もしそのような状況を見かけ
たら、学生生活課へその時にご報告いただけると助かります。

学生部 学生生活課

112
・CoREラジオを大学サイトかFM鳥取のサイトでポッドキャストと
して公開してほしいです。

対応済

ポッドキャストでの公開は行っていませんが、地域価値創造研究推進機
構のwebページ内で過去放送内容をPC・スマホ等からいつでも視聴で
きるように公開していますので、ぜひご活用ください（MP3形式）。
https://www.core.tottori-u.ac.jp/2019/10/20/1018/

研究推進部

地域価値創
造研究教育
機構企画管
理室

113
・大阪大学のクリエイティブユニットのように大学の広報・ブラン
ディングをする部署があった方がよいと思います。

検討中
本学の規模で他大学のような専門部署を新設するのは難しいですが、
「鳥取大学の広報に関する基本方針」に基づいて、引き続き広報委員会
や広報企画室で企画等を行っていきます。

総務企画部 総務企画課

114

・学生広報スタッフが創立70周年のフォトコンテストをおこなって
いるようですが、もっと宣伝した方がよいと思います。また、広報ス
タッフは普段から大学のことを学内外に発信しているようなので、活
動の支援を積極的にしていただきたいです。また、広報スタッフの
SNSを大学ホームページのソーシャルメディア一覧に載せた方がよい
のではないでしょうか。

対応済

学生広報スタッフの支援については、スタッフの希望を聞きながら、今
後さらに充実していくように取り組んでいきます。
ソーシャルメディア一覧への掲載は、令和元年11月から対応済みです。
（https://www.tottori-u.ac.jp/1296.htm）

総務企画部 総務企画課

（１５）医学部に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

115 学務の対応をもう少し改善してほしい 対応済
学生が用件に応じて直接声かけしやすいよう、カウンター配置を変更し
ました。

米子地区事
務部

学務課

（１６）農学部に関すること

通番 要望事項 進捗状況 【担当部署所見】 担当部 担当課

116
配布される資料がカラー前提のものなのに白黒で印刷されていたり、
図がかすれているなど、読み取りにくいことがある。

対応中 可能なものについてはmoodleでの事前配布を促します。 農学部

117 シラバスに適切に入力してほしい。 対応済 教授会でシラバス入力について依頼しました。 農学部

118
CAP制の詳細について、誰に聞いてもわかるよう把握しておいてほ
しい。

対応済
「履修指導ガイドライン」を作成し、生命環境農学科教員、教務係へ配
布しています。

農学部

119
全学共通科目履修案内に記載されている、第２Q・第４Qの「調整期
間」の意味がわかりにくいので改善してほしい。

対応済
学務支援システムが新システムになったことに伴い、履修登録期間が各
Q毎に設けられるようになりました（調整期間はなくなりました）。

農学部

120 CAP制の制度全般について（上限単位数の緩和、制度の撤廃等）。 対応中
CAP制の導入目的が達成されていない状況で上限単位数の緩和、制度の
撤廃等の要求に対応することはできないが、CAP制の対象外となる科目
を随時検討しており、科目開講時期なども絶えず見直しています。

農学部
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